



奈  
緒

# 宮坂なおみ議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

# 見明川河口企業岸壁の高さ

# 防潮堤計画満たさず

**宮坂議員** 浦安市を流れ  
る見明川河口部には、企業  
が船からの荷揚げを行うた  
業岸壁が整備されているた  
め、海岸保全区域ラインが  
当該企業の敷地の外周道路

に設定されている。  
しかし、東日本大震災  
の液状化等で、地盤沈下、  
より道路高が防潮堤計画  
一番高い部分である天端  
(てんぱだか)を満たして、

**要望** 宮坂議員 新たに  
施設の整備も含め、討を進めるとのことだが、難しいのは承知だが、ス

## 2月定例県議会一般質問



## 2月定例県議会で一般質問を行う宮坂奎緒県議

のです。現在、地域の地盤沈下の影響により堤防も低下している状態ですが、周辺の土地利用状況を踏まえると道路機能を有する堤防を嵩上げすることは困難な状況となつております。

このため県では、地元浅井安市と連携し関係団体の意見を聴きつつ、高潮対策に必要な海岸保全施設の位置

や工法について検討を進めているところです。引き続き、高潮対策の目標実現に向け取り組んでまいります。

そこで、此としむしては、  
自主防災組織の構成員や学  
識経験者からの委員の任命

どをもつて充てることとされ  
ているため、女性登用の観  
点での任命をすることは困  
難となっています。

## 防災危機管理部長 千葉

防災  
會議

## 女性委員参画を促進

ジユールを示してほしいと  
関係者は思っている。県が主  
体となって、浦安市、関  
係団体、地域住民と対話

にあたりましては、積極的に女性を登用していくことに努め、防災政策の決定過程などへの女性の参画を保護してまいります。

議部会議事録

宮坂議員 避難所設営に係る女性の視点

運営において、女性の視点を取り入れるためにどのような取り組みを行っているのか

防災危機管理部長 避難所については、避難者ぞれに良好な生活環境を確保されるよう、女性の視点も取り入れるなど、適切に運営する必要があります。

このため、県では、避難所運営の手引きにおいて更衣室やトイレ、女性専用の物資の配布、夜間のパートルームなど、女性への配慮と避難所運営組織への女性の参画について定め、市町村が男女共同参画の視点を生かした避難所運営を行えよう支援しています。

県政や浦安市の  
まちづくりについて、  
気軽にご相談ください

**宮坂なお**事務所 TEL 047-355-7300  
FAX 047-355-7303  
〒279-0042 湯川市東野1-23-12 バレードール・イースト116

ホームページもご覧ください。 www.miwasakanao.net

令和3年4月23日(金曜日)

# 新型コロナで続く自粛生活

## 県の施策についての 答弁に対して要望す る宮坂県議



**宮坂議員** 外出自粛が長引いたことで、一人暮らしの高齢者が体調を崩すケースが目立っている。孤立しないよう、官民が協力して見守る必要があり、地域の見守り機能を再構築することが欠かせないと考える。そこでうかがうが、新型コロナウイルス感染症が拡

新型コロナウイルス感染防止のため、地域では住民同士が気軽に集う通いの場が休止するなどにより、高齢者が外出や運動をする機会が少なくなり、こころや体の健康への影響が懸念されています。

宮坂議員 2020年の  
自殺者数は、リーマンショック直後の2009年以来、  
11年ぶりに増加に転じ、新型コロナウイルスの感染拡大に伴う外出自粛や生活環境の変化が影響した恐れが

あるとの報道があつた。厚生労働省は生きづらさを感じている方々へ悩みを抱え込まずに、家族や友人ら身近な人に相談するよう呼びかけた。

防止のための相談体制はどうなものか。

S相談による窓口を開設したところです。

**県の対応状況はどうなつて  
いるのか。**

最終的には24時間体制での対応を目指すよう求める。また、併せて専門相談員の募集、採用、育成を行い、命のSOSを見過ごすことがないように改善を求める。

# 「心のダイヤル」への相談 急増、新型コロナ影響か

るほか、各保健所においても、  
こころの不安等に関する相  
談業務を行っています。

これらの活動にも補助を行って  
とで、より相談しやすい体  
制づくりに努めています。

にするため、どの時間帯に電話が多いのか検証し、平日午前1名、午後3名体制

電話、手紙などの交流といった、心身の健康を保つための様々な取り組みを行つた。心身の健康を保つた大する中、一人暮らしの高齢者の心身の健康の維持や孤立化防止のため、官民が協力して、地域の資源を最大限に活用する取り組みが実施され、地域社会の活性化につながっている。

が、孤高の立派な文豪として、市町村や関係団体との連携をどのように行っているのか。

具体的な行動を起こす地域  
支え合い活動を推進してい  
ます。

# 高齢者の孤立防止へ SSKプロジェクト

掲載し「フレイル予防」を呼びかけるとともに、人とのつながりを促すことで孤立化防止を図っています。

# 独居高齢者の健康不安 孤立化防止へ見守りを

協力店と連携した高齢者の見守り活動や、市町村の推薦による地域支え合い活動、団体の表彰のほか、県内の関係団体等で構成するネットワーク会議を設置し、高齢者を支える体制づくりを推進しています。

**要望** 宮坂議員 千葉県  
高齢者を地域で支えるネットワーク会議は、今県的な協力体制を整備しているが、会議の開催日程を確認したところ、平成

24年、26年、28年と3回の会議で終わってしまつて、体制はできているのに動かさないことにはもつたないので、この会議を軸に、コロナ禍で高齢者の見守り活動や、孤立化させない取り組みの活用などに取り組んでいただきたい。